

ÉVÉNEMENT. Triomphe de Saint-Cyr : 79^e défilé pour la célèbre académie militaire

Ce samedi 20 juillet, à partir de 10h, se déroule le 79^e défilé du Triomphe à l'académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan à Guer.

La célèbre parade du Triomphe organisée par l'académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan a lieu ce samedi 20 juillet à Guer.

Accès gratuit, mais sur réservation

Une journée accessible au grand public gratuitement qui prend ses racines en 1834 à la suite d'une visite du duc d'Orléans à l'école.

Une autorisation d'accès individuelle est cependant obligatoire via une inscription en ligne.

Aujourd'hui, il marque la fin de la scolarité des élèves de dernière année. La cérémonie nocturne, considérée comme la plus solennelle, donne le nom de baptême des futurs nouveaux arrivants (surnommés les « bazards »).

Alors que dimanche 14 juillet dernier, les élèves de l'académie ont déjà pu montrer de quoi ils étaient capables en défilant pendant la Fête nationale à place Foch, à Rennes, ils pourront refaire une représentation à



Les élèves de l'académie militaire de Saint-Cyr Coëtquidan à Guer agenouillés lors de la cérémonie nocturne. AMSCC

domicile cette fois en essayant de battre le record de l'année dernière.

En effet, l'édition 2023 a attiré environ 17 000 personnes.

Des attractions et des démonstrations

Au programme : des reconstitutions de batailles, une présentation du matériel de l'armée française et de l'équitation.

Le forum de l'innovation, qui commence à 10h15, nouveauté depuis 2022, sera également de

la partie, montrant les derniers changements de l'école. Certains élèves exposeront leurs projets académiques. Des entreprises à vocation civile et militaire seront présentes pour présenter ce qu'elles ont à offrir.

Un festival du livre le même week-end

Ce même week-end du 20 juillet, se déroule en même temps la 14^e édition du Festival international du livre militaire, organisé aussi par les élèves de

l'académie de Saint-Cyr.

● Liluan Sérazin

■ **Inscription : l'école ouvre ses portes au grand public gratuitement avec inscription obligatoire en ligne.**

■ **Il est aussi possible d'acheter le jour du Triomphe des places en tribune (selon disponibilités).**

📍 VAL D'OUST

VENTE DIRECTE. Des fraises sont vendues depuis cet été aux Jardins du chat qui rit

À Val d'Oust, Isabelle Bernard vend ses produits en direct aux consommateurs. Cet été, les fraises prennent aussi place dans ses paniers.

Aux Jardins du Chat qui rit à La Chapelle-Caro, sur la commune de Val d'Oust, Isabelle Bernard, 39 ans, maraîchère depuis 2021, cultive sur son terrain de presque 5 000 m². Avec 1 200 m² de serres, elle



L'accent a été mis sur les tomates pour cet été aux Jardins du Chat qui rit.

cultive en grande quantité des légumes de saison. Mais pour cette saison estivale, Isabelle a aussi ajouté des fraises dans ses récoltes. « C'était mon souhait d'ajouter des fraises en plus de tous mes autres légumes, parce que ce sont des fruits qui demandent moins d'entretien que ceux qui poussent dans les arbres, et pour l'été prochain, j'en mettrai encore plus » déclare la maraîchère.

« Un métier plus terre à terre »

Ses légumes, la maraîchère les propose à la vente à l'unité ou sous forme de panier en mode vente direct tous les samedis matin à la Basse-Chapelle. À l'origine, Isabelle possède une formation en ingénieure optique. Un domaine dans lequel elle a exercé pendant trois ans. « J'ai découvert après avoir commencé ce métier que c'était un milieu très fermé avec peu d'opportunités. Après cela, je voulais recommencer avec un métier plus terre à terre » déclare-t-elle. Et en 2021, après avoir été mise en relation avec la mairie de Val d'Oust par le biais

de la Chambre d'agriculture du Morbihan, la trentenaire se lance dans l'aventure. Une fois l'administratif terminé, la maraîchère devient locataire du terrain du hameau de la Basse-Chapelle. La construction des tunnels débute dans la foulée. Au début du printemps 2022, les premiers légumes sont semés.

Un terrain souvent utilisé pour le bio

Installé en Bio Isabelle a mené un travail de reconversion de ses terres. « C'est-à-dire que les produits chimiques pour faire pousser les légumes sont très limités, qu'il ne faut pas mettre les mêmes récoltes au même endroit d'une année sur l'autre... » Avant elle, des agriculteurs venaient seulement récolter du foin. « Avant, un agriculteur y faisait de l'élevage de porcs bio. Ce terrain a toujours été propice pour ce type d'agriculture » précise la quadragénaire.

De futurs projets

« Cet été je n'ai pas du tout semé de radis parce que l'année dernière, j'en ai fait beaucoup et



Isabelle Bernard récolte des fraises pour la première fois depuis le début des jardins à La Chapelle-Caro.

ça a plutôt bien marché, mais par contre, j'ai mis l'accent sur les tomates que je n'avais assez semées l'été dernier alors que la demande était forte » explique la maraîchère, souhaitant adopter ce système pour les années suivantes. Une autre serre est

également en cours de construction. Elle sera recouverte d'une bâche verte et opaque, et aura pour but de stocker tous ses engins agricoles ainsi que les outils utiles à la récolte. Isabelle souhaite continuer à réussir aussi bien ses récoltes comme

elle le fait depuis trois ans, avec peu de pertes et pas beaucoup de maladies.

● Liluan Sérazin

■ Vente directe tous les samedis matin de 10h30 à 12h.

LA CRÈME RIT. Jean-Luc Gicquel, paysan, a ouvert les portes de sa ferme

À Guilliers, Jean-Luc Gicquel a organisé une visite guidée gratuite de sa ferme, en partant de son élevage jusqu'à la transformation.

Au lieu-dit La Mormazière, dans cette ferme tenue par Jean-Luc Gicquel, paysan bio, petits et grands ont pu visiter gratuitement l'endroit. À la « Crème Rit », 30 personnes dont 14 enfants étaient présents pour connaître le parcours des produits laitiers proposés par la ferme.

Paysan mais pas exploitant

Après avoir fait l'appel et présenté l'histoire de sa ferme, le paysan invite le groupe à le suivre. Dans cette ferme de 50 hectares, Jean-Luc Gicquel s'arrête devant les vaches, pâturant tranquillement en plein air. Devant ses vaches montbéliardes, il explique passionné-



Jean-Luc Gicquel faisant son discours devant le groupe sur l'histoire de sa ferme.

ment le fonctionnement de sa ferme. « Je ne veux surtout pas que l'on me nomme agriculteur exploitant, mais paysan, parce que je n'exploite

pas mes vaches, je les élève » explique Jean-Luc Gicquel. Le paysan poursuit son discours avec les périodes de gestation et les maladies connues, interrompu parfois par des enfants posant beaucoup de questions. Les vaches, qui étaient à une centaine de mètres au début de la présentation, se sont approchées, intriguées par tout ce monde, à quelques mètres du groupe, amusant les enfants.

La transformation en laboratoire

Après avoir terminé son discours, le groupe se dirige alors à l'arrière des bâtiments pour poursuivre la visite. En prenant des petits groupes de sept ou huit personnes, le paysan se

dirige vers son laboratoire. Là, il explique tous le processus de transformation du lait, en présentant les différentes machines utiles pour faire du beurre, des yaourts, du lait ribot... expliquant également les principes de maturation et de pasteurisation.

Une dégustation de produits frais

Pendant ce temps-là, les autres personnes ont profité d'une dégustation de produits frais de la ferme. Au menu : yaourts à la mangue, à l'abricot et à la myrtille, tout en sirotant de la limonade, du jus de pomme, du bissap ou encore du cidre.

● Liluan Sérazin



Asha (à gauche), 3 ans, est venu avec sa sœur, Keira, 7 ans pour visiter la ferme de Guilliers.

VAL SANS RETOUR. Plongez dans les légendes du site le plus connu de Brocéliande

Le Val sans retour, site le plus connu de Brocéliande, regroupe plusieurs légendes sur la forêt de Paimpont.

En arrivant au Val sans retour, vous tomberez sur l'arbre d'or, un des endroits les plus célèbres de Brocéliande, à la forêt de Paimpont. Cet arbre apparut en 1991 des suites des incendies ravageurs de 1990, représente la renaissance de la forêt, et est entouré de cinq arbres calcinés. L'arbre d'or est un châtaignier recouvert de 5000 feuilles dorées par le sculpteur François Davin.

Une légende en montant le Val

En montant le sentier du Val sans retour, un domaine attribué à la fée Morgane surplombe le site. Connue pour être la demi-sœur du roi Arthur, elle était amoureuse du chevalier Guyomard, maîtrisant en plus la magie de Merlin. Alors que Morgane attendait son bien-aimé, elle le surprend avec



L'étang du miroir aux fées se situe au début du sentier du Val sans retour à la forêt de Paimpont.

une jeune femme. Aveuglée par la colère, l'enchanteresse jette un sort qui pétrifie les deux amants en pierre à la crête du site, formant le rocher des faux amants. Toujours furieuse, la fée ne s'arrête pas là, et jette alors

le même charme sur toute la vallée qui condamnait les chevaliers infidèles.

Tous ceux qui ont fait subir cet acte se voyaient alors enfermés sans aucune notion.

D'autres théories à moins de 50 mètres

C'est Lancelot du Lac, chevalier qui a fait serment d'amour à Guenièvre, qui la force à rompre la malédiction. Mais à côté de ce rocher, une crête de schiste à la

forme particulière possède deux théories. Soit c'est l'épine dorsale d'un dragon, soit le siège de Merlin. Avis aux cascadeurs : attention aux chevilles en montant en haut du Val sans retour, puisque le chemin est parsemé de cailloux sortant du sol.

Une histoire sanglante

À côté de l'arbre d'or, un étang creusé au XVII^e siècle abrite une autre légende de la forêt de Brocéliande. On dit que dans cette source, une fratrie de sept fées s'y est installée en se faisant le serment de ne plus jamais se montrer aux humains.

Chacune de ces femmes possède une spécialité. La plus jeune, la plus curieuse, avait acquis tous les pouvoirs de ses sœurs. Un jour, la fée tombe nez à nez avec un homme en sortant de l'étang, et les deux êtres tombent amoureux. Ces deux derniers cachent leur liaison, jusqu'à jour où les sœurs de la magicienne découvrent ce qu'elle cache. Elles se vengent alors en tuant l'homme. Le nom l'étang du miroir aux fées lui a été attribué en 1913.

Une zone d'intérêt écologique

Cet étang servait auparavant, comme les nombreux autres du Val sans retour, ainsi que le ruisseau du Rocco, à alimenter le moulin de la vallée. Cette activité s'est arrêtée en 1930, et le plan d'eau est maintenant touristique et appartient à une zone d'intérêt écologique. Avec une biodiversité riche, des grenouilles, des libellules ainsi que plusieurs espèces végétales peuvent être observées.

Un site légendaire

Le site du Val sans retour témoigne de l'univers entre le réel et le fantastique. Plusieurs écrivains se sont inspirés de ce sentier pour créer toutes ces légendes. Le scientifique Félix Bellamy ou d'autres auteurs comme Pierre Saintyves ou encore Jean Markal se sont servis de ces légendes pour alimenter le monde qui entoure le roi Arthur et Merlin l'enchanteur.

● Liluan Sérazin

L'ÉTANG DE PAIMPONT. Un site historique près de la forêt magique de Brocéliande

À Paimpont, découvrez cet étang artificiel creusé en bas de l'abbaye Notre-Dame, réputé pour son site historique et son histoire sur la métallurgie.

En se trouvant en haut de l'abbaye de Paimpont (Ille-et-Vilaine), se dessinera en contrebas l'étang de ce même bâtiment. Creusé au XIII^e siècle, ce plan d'eau fait par l'Homme occupe une superficie d'environ 50 hectares et dispose des autres ruisseaux de la forêt pour l'alimenter.

Un site historique de la métallurgie

Les premiers humains à avoir occupé ce site datent de 3 000 ans avant Jésus-Christ, date prouvée par des historiens ayant trouvé des mégalithes.

L'activité qui rend célèbre l'étang de l'abbaye de Paimpont et qui en fait un site historique en Bretagne est la métallurgie.

Pendant 2 000 ans, des forgerons y ont travaillé le fer, activité stoppée en 1884, mais un laminoir, une moulinerie et deux hauts fourneaux sont encore conservés.

Un paysage différent

Le paysage de Paimpont est



L'étang de l'abbaye de Paimpont entoure le bâtiment religieux.

également fortement marqué par des niveaux différents.

À l'ouest, beaucoup de boisements marquent le territoire, tandis qu'à l'est, l'étang est situé dans une dépression.

Cet écart est dû à une faille commençant à Saint-Brieuc et se terminant à Nantes.

Une flore variée

Ce qui fait en plus le charme de cet écart, c'est la diversité de la flore.

Au printemps, des nenu-

phars et renoncules aquatiques colonisent le plan d'eau, et plusieurs plantes amphibiennes sont présentes en été.

Des droséras, plantes carnivores ne se nourrissant que de petits insectes sont observables également.

Des bouleaux, des saules et des bourdaines sont les arbres principaux de ce site.

Plusieurs oiseaux migrateurs

La tourbière et les landes

humides sont les zones les plus présentes sur le site. Pour ce qui est de la faune, les canards colverts, les sarcelles d'hiver et les grèbes huppés font escale pour l'hiver.

Le héron cendré et la grande aigrette, quant à eux, pêchent les poissons à la surface de l'étang.

● Liluan Sérazin

Autour du plan d'eau, un circuit aménagé fait découvrir ce site et ses secrets.

MAISON DE VIVIANE. À la recherche de l'hôtié



L'hôtié de Viviane culminant à près de 200 mètres dans la forêt de Paimpont.

La fée Viviane, connue aussi sous le nom de Dame du lac, possède un site à son nom dans la forêt de Paimpont. En se garant sur le parking de la Touche-Guérin, il faudra ensuite s'enfoncer dans le sentier du GR37. Après avoir fait environ un kilomètre à pied, se dessine sur la droite du chemin une sorte de couloir en pierre de 2,90 mètres de long pour 1,40 mètre de large. Avant, il était également recouvert par d'autres pierres, ce qui en faisait une véritable maison close, qui ont été enlevées par la suite.

Ce monument du néolithique se compose de douze dalles de schistes rouges, ce qui en fait un monument de type rare. Cet endroit est lié au Val sans retour, puisque la fée Viviane habitait dans l'étang du miroir aux fées. Ce site aux nombreuses légendes, prison pour les chevaliers infidèles, est aussi un site de renaissance

de la forêt, avec l'arbre d'or. La légende raconte alors qu'avant sa rencontre avec Merlin, la fée se réfugiait dans ce tombeau. Et après leur entrevue, elle y a enfermé l'enchanteur dans une prison d'air. Cette légende, comme beaucoup d'autres, a été inventée par le celtomane Blanchard de la Musse.

Une deuxième histoire au même endroit

Mais cet endroit a aussi une deuxième dénomination, le tombeau des druides. Ce nom datant du XIX^e siècle lui a été attribué lorsque les nombreux sites mégalithiques étaient rattachés aux cultes druidiques. En 1982, des fouilles entreprises par Jacques Briard ont permis de découvrir un cairn, monument pierreux recouvrant une sépulture. En 1992, cette construction a été recouverte après avoir subi trop de dégradations.

● Liluan Sérazin

TI LÉO KID'S. Le parc de jeux indoor pris d'assaut en juillet grâce à la météo

À Ploërmel, Ti Léo Kid's, parc de jeux en intérieur, propose plusieurs aires dédiées aux enfants sur le parc d'activités de Brocéliande.

Du lundi au dimanche pendant les vacances scolaires, de 10h à 19h, le parc de jeux en intérieur baptisé Ti Léo Kid's accueille les enfants de 0 à 12 ans à Ploërmel.

Avec pour thème la savane et les animaux, le parc propose deux types d'aires de jeux : pour les 0 à 3 ans et une pour les plus grands (3-12 ans).

Sur place : toboggans, piscines à balles, trampolines ou encore petit parcours.



Laurent Pasquet en bas du double toboggan orange du Ti'Léo Kids à Ploërmel.

« Mon vrai allié professionnel, c'est la pluie »

Idéal à faire en cas de temps de pluie, Laurent Paquet, 46 ans et gérant du parc de jeux explique que lorsque le soleil fait son apparition, il y a moins de monde dans sa structure :

« Mon vrai allié professionnel, c'est la pluie », sourit-il. L'été étant normalement une basse saison, le quadragénaire confie que cette saison 2024 dément ses prédictions et lâche avec sourire : « J'ai même fait une journée avec plus de 200 personnes cumulées quand il pleuvait ».

Pouvant être privatisé par les centres de loisirs, le parc organise également de nombreux anniversaires : « Depuis l'ouverture, je suis à une moyenne de 8 fêtes par semaine. »

De quoi animer le parc tout au long de l'année.

■ Le parc Ti'Léo Kids sera fermé du 3 au 10 août pour congés.

■ Hors périodes de vacances scolaires, le parc est ouvert le mercredi, samedi, dimanche de 10h à 19h, et le vendredi de 16h30 à 19h30.

LIZIO
PATRIMOINE. Ce musée des anciens métiers regroupe plus de 150 000 objets fascinants

À l'écomusée des anciens métiers à Lizio, Alain Guillard expose des objets datant de plusieurs années pour montrer la vie d'avant. Reportage.

Envie de découvrir le matériel utilisé par nos ancêtres pour travailler ? À Lizio, Alain Guillard possède une impressionnante panoplie d'objets à découvrir sur 2000 m².

Regroupant plus de 150 000 pièces, le conservatoire n'est pas un fourre-tout, puisque malgré le chiffre impressionnant, Alain Guillard est très minutieux sur le rangement et tous ses objets sont classés par catégories.



Alain Guillard entame la 40^e saison de son écomusée des anciens métiers à Lizio.

Garder une mémoire des anciens métiers

En tout, ce sont une soixantaine de métiers qui sont représentés, avec des cordonniers, des tisserands, des tailleurs de pierres... Et la plupart sont des inspirations personnelles de la vie d'Alain, venant de sa famille, de ses amis ou encore de lui-même.

Allant de l'appareil photo Kodak jusqu'à des meubles

de plus de 250 ans ou encore des objets historiques comme une truelle tenue par le général Charles de Gaulle, l'écomusée des anciens métiers tenu par Alain Guillard est une vraie mine d'or. Véritable passionné, le collectionneur entre dans la 40^e année de son exposition. « Le but d'un écomusée est de montrer la vie d'avant

à travers des objets. »

Le gérant du musée récupère et restaure encore une multitude d'objets de collections qu'il expose ensuite dans son musée. « C'est un devoir d'exposer les objets que l'on m'a confiés, je montre que l'on peut me faire confiance et que ces pépites ne sont pas tombées dans de mauvaises

mains », explique l'ancien potier de Lizio.

● Liluan Sérazin

■ Ouvert du 1^{er} avril jusqu'au 30 octobre. Les 15 premiers jours d'octobre, le musée sera fermé. Tarifs : 7,50 € pour adultes et adolescents, et 5,50 € pour enfants.

PATRIMOINE. Revivez l'histoire industrielle des carrières avec le musée de Catherine Coudray

Pour les amateurs d'histoire et ceux qui veulent connaître l'activité principale de Lizio au siècle dernier, Catherine Coudray poursuit l'exposition de son père, sur ses carrières.

Ouvert tous les jours à Lizio excepté le lundi et le samedi, de 14h à 18h, Catherine Coudray perdure le projet de son père, Robert Coudray, et ouvre les portes de son musée tout l'été jusqu'au 31 août.

12 ans avant d'ouvrir les portes du musée

Sa mise en œuvre aura pris 12 ans à Robert Coudray, de 1994 à 2006, pour être finalisé. Composé de six salles, une de projection et une petite de toiles réalisées par Catherine, cette exposition retrace beaucoup ce qu'a vécu l'ancien directeur des carrières. En entrant dans le musée, de multiples pierres et roches sont présentées, avec de vieux outils utilisés par les anciens ouvriers.

Une histoire de plus de 100 ans

Ouvertes en 1869 pour être exploitées par l'entreprise de travaux publics de Robert Coudray,



Catherine Coudray sur un des engins de travaux publics exposé au musée des carrières à Lizio. Le Plœrmelais

les carrières de Lizio ont constitué la majeure partie de l'activité industrielle de cette petite commune, avec toutes sortes de métiers qui entourent la pierre. L'activité s'est stoppée au hameau de Sainte-Catherine en 1947 pour être relocalisée à Quilly. La fin des carrières a sonné en 2007, et depuis, elles sont devenues un centre aquatique pour les amateurs de plongeurs.

Des maquettes très précises

Des maquettes réalisées par l'ancien directeur sont exposées : certaines représentent les accidents qu'il y a eus aux carrières, une autre représente La Chapelle-Caro en 1947, une autre encore, les mines d'étain de Villeder en 1834...

Toutes ces maquettes ont été confectionnées avec des détails

très minutieux et à l'échelle 1/16. Trois courts-métrages sont aussi projetés dans une salle dédiée, qui font en tout neuf minutes.

Un groupe électrogène mobile, un GMC totalement restauré et plusieurs engins de travaux publics sont aussi exposés dans ce musée d'histoire.

● Liluan Sérazin

CINÉMA. Quels sont les films à ne pas manquer au mois d'août ?

Quels sont les films à ne pas manquer en ce mois d'août au cinéma Cinélac de Plœrmel ?



La directrice du Cinélac de Plœrmel, Véronique Galland, aux côtés de Christophe et Thomas, salariés, annonce les films à ne pas manquer.

En cet été 2024, les salles de cinéma sont les alliées de beaucoup de spectateurs.

Au Cinélac, 5 salles et 760 places sont disponibles pour projeter une quinzaine de séances par jour.

Largo Winch, Garfield... des films attendus

Alors que le film d'Artus, « Un p'tit truc en plus », fait un carton depuis sa sortie le 1^{er} mai, l'humoriste a ajouté une petite nouveauté : un making-of de plus de dix minutes a fait son apparition après la dernière scène du film qui reste en salle jusqu'à la fin de la saison estivale. Avis aux aoûtiers amateurs de grand écran, d'autres longs-métrages à ne pas manquer sont à l'affiche. Le 1^{er} août, il faudra compter sur la sortie de « Largo Winch : Le prix de l'argent », un film d'action d'Olivier Masset-Depasse, avec notamment James Franco. « Ce film va être un succès évident » selon Véronique Galland, directrice du Cinélac. « Garfield : Héros malgré ui », film d'animation de Mark Dindal avec Kyan (hojandi pour la voix de Garfield en version

française est également attendu à cette même date. Borderlands, film d'action et de science-fiction de Eli Roth sera disponible sur grand écran le 7 août. Pour les amateurs d'horreur et d'épouvante, rendez-vous le 14 août avec la sortie « Alien: Romulus ». Un film interdit au moins de 12 ans. The Crow, film fantastique et d'action de Rupert Sanders sortira quant à lui le 21 août. Le dernier film du mois est prévu pour le 28 août : Fêlés, une comédie dramatique française de Christophe Duthuron avec Charlotte De Turckheim, Bernard Le Coq et Pierre Richard.

Spider-Man, Le Comte de Monte-Cristo

Depuis le début de la saison estivale, le cinéma propose des Spiders jeudis, avec la diffusion d'un Spider-Man toutes les semaines. « Le Comte de Monte-Cristo », film de Matthieu Delaporte et Alexandre De La Patellière, tiré du roman du même nom, connaît un certain succès comme le confirme la directrice : « Certains spectateurs reviennent plusieurs fois. »

● Liluan Sérazin

OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES. Cambriolages, dégâts matériels... La police municipale peut veiller sur votre logement

Vous êtes en vacances et personne ne peut surveiller votre maison ? À Ploërmel, la police municipale peut intervenir gratuitement dans le cadre de l'opération tranquillité vacances.

Partout en France, l'été rime avec vacances. Et lorsque les vacanciers s'en vont, leurs maisons sont vulnérables. Pour remédier à cela, certains font confiance à leurs alarmes et

de l'ordre. En effet, depuis 1974, l'opération tranquillité vacances a été instaurée. À Ploërmel, ce sont les policiers municipaux qui sont en charge du dispositif visant à dissuader de potentiels cambriolages ou intrusions tout au long de l'année, et pas seulement pendant les congés, malgré son appellation.

Pour cela, ces gardiens de la paix organisent des rondes en allant voir aux domiciles de ceux qui se sont inscrits.

mais on peut aussi très bien faire l'opération tranquillité vacances quand arrive leur fermeture annuelle», indique Patrice Debois, le chef de la police municipale de Ploërmel.

Comment s'inscrire ?

Pour s'inscrire, un formulaire est disponible sur le site internet de la ville.

Après l'avoir rempli, la police municipale prend connaissance des informations, et renvoie une fiche avec un questionnaire à compléter : « une voiture est-elle garée devant chez vous ? » ou encore « avons-nous l'autorisation de pénétrer sur votre propriété ? »

Une fois l'administratif terminé, le chef de la brigade transmet les informations à la gendarmerie. Depuis le 1^{er} janvier et en date du 14 août 2024, 40 personnes se sont inscrites pour l'opération.

Prévenir aussi des dégâts matériels

« Depuis quelque temps, beaucoup moins de personnes nous appellent puisqu'elles font confiance à leurs alarmes et télésurveillance », précise Patrice Debois. « Certes, ce sont des valeurs sûres en cas d'intrusions, par contre, s'il y a un dégât matériel dans la maison du genre fuite, ils ne le sauront pas sans nous ».

Depuis que le chef de la police est en poste à Ploërmel, aucun cambriolage n'a été recensé dans les maisons où son équipe effectue l'opération tranquillité vacances.

Une fausse intrusion

« Il y a trois semaines, un inscrit a pu voir l'efficacité



La police municipale de Ploërmel surveille une quarantaine de logements depuis janvier 2024.

du dispositif. En faisant une ronde et en arrivant devant une maison, nous avons constaté que le portail était grand ouvert. Il s'agissait finalement du propriétaire qui ne nous avait pas prévenus qu'il rentrait plus tôt», explique un des policiers en patrouille.

Parfois, des personnes qui se sont inscrites à cette opération ne souhaitent pas que la police pénètre sur leur propriété. Dans ces cas-là, l'équipe en charge de la ronde ne peut observer de possibles traces d'effractions qu'à l'extérieur du terrain. Ensuite,

ce sont des voisins avec des doubles de clé qui vont voir s'il n'y a rien à signaler. En tout, ce sont cinq policiers, deux agents de sécurité de la voie publique et un agent administratif qui interviennent sur le terrain.

● Liluan Sérazin



Patrice Debois, chef de la police municipale de Ploërmel.

caméras, d'autres demandent à leurs voisins de garder un œil sur leurs biens pendant leurs absences.

Une opération qui dure toute l'année

Quelques-uns font, quant à eux, directement appel aux forces

Pour les commerçants aussi

Mais il n'y a pas que les habitants qui peuvent faire recours à ces actions, puisque les commerçants peuvent aussi en bénéficier. « Beaucoup de commerçants l'ignorent,

SERVICES AUX PERSONNES Se former à un métier qui fait sens !

Saisissez l'opportunité d'une formation financée par la Région Bretagne et le Fonds Social Européen pour rejoindre les métiers en pleine croissance du service aux personnes !

- Agent de service médico-social
- Assistant de vie aux familles
- Agent de service et d'accompagnement en structure

IMMOBILIER. Dans les agences, peu de biens à louer alors que la demande augmente

Alors qu'une quinzaine d'agences sont présentes dans le centre-ville de Ploërmel, le constat sur les tendances actuelles est globalement le même, avec un marché de la location compliqué.

La rentrée scolaire approche à grands pas, l'occasion de faire un point immobilier pour les familles ou les étudiants désireux s'installer dans le pays de Ploërmel.

Alors que les demandes de locations d'appartements par des étudiants, pour des studios ou même des T2 sont fortes, l'offre, elle, n'est pas au rendez-vous.

« On n'a rien à proposer pour les étudiants, d'autant plus que les loyers sont assez chers. Pour une petite location, le loyer tourne autour de 500 € par mois », explique BPS Immobilier. Même constat pour Nestenn, Square habitat ou encore Proximo.

Selon Square habitat, « les



Les agences immobilières de Ploërmel ont peu de choses à proposer à leurs clients en location.

loyers ont même un petit peu augmenté », alors que du point de vue de BPS, Nestenn ou Proximo, « les prix stagnent depuis environ un an ».

L'offre est aussi tendue en matière de maison, et les agences peinent à répondre aux sollicitations des nouveaux arrivants. « C'est tellement compliqué

que même des nouveaux professeurs des lycées peinent à trouver des logements », indique BPS Immobilier.

● Liluan Sérazin

PARACYCLISME. Une course internationale va accueillir plus de 100 cyclistes

Le week end du 24 août, le club handisport du pays de Ploërmel organise la troisième édition de sa course. Un challenge qui se déroule sur quatre jours.

Le Challenge breton, nom donné aux quatre courses qui se déroulent la semaine du 19 août 2024, est l'occasion de mettre en avant le paracyclisme. Et à Ploërmel, ce sont deux courses en deux jours qui ont lieu les 24 et 25 août 2024.

Deux jours de courses incluant toutes les catégories d'athlètes en situation de handicap, mais aussi les valides. C'est la troisième année consécutive que le club de Ploërmel organise ces courses, en partenariat avec le club de Josselin.

Événement international

Ces épreuves sont catégorisées UCI C1 : le C1 détermine la catégorie, ici la première division en paracyclisme. Et le sigle UCI correspond à Union cycliste internationale, indiquant donc que toute la population mondiale peut participer au Challenge breton.



Christian Leroy, président du club de para cyclisme à Ploërmel, et Christian Dany créateur du club.

Ce sigle est important puisque ce n'est pas la seule course UCI dans le monde. Un bon classement dans chaque course permet de remporter des points, qui déterminent à chaque fois le placement à chaque début de nouvelles courses, ici les courses UCI 2025.

Cette année, 90 coureurs en situation de handicap sont attendus, avec 40 % d'étrangers et 60 % de Français.

Quatre courses en six jours

Pour ce Challenge breton, la première course se déroule le 20 août à Ploëzal. Elle est suivie de près par celle à Plouay, le 22 août. Et les deux autres courses ont lieu à Ploërmel.

Celle du samedi 24 août est une course classique sur route, avec les premiers départs à 9h15 pour les premières catégories, ceux pouvant utiliser leurs jambes.

Pour les paraplégiques, le départ sera donné à 14h30. La deuxième course, le dimanche 25, est une course contre-la-montre, avec un premier départ à 9h.

Des jeunes sur le départ aussi

« Depuis l'année dernière, on a intégré les valides en jeune à nos courses pour avoir une bonne équité », explique Christian Leroy, président du club handisport de Ploërmel.

En tout, ce sont 150 jeunes qui sont attendus pour cette édition, allant de la catégorie U7 à U15. Cette course s'appelle le Challenge breton de la jeunesse.

Les premiers départs des U15 se font à 11h30, et les derniers, pour les U7, à 12h30. « C'est assez ironique parce que d'habitude, c'est l'inverse, ce sont les valides qui veulent intégrer les non-valides », indique Christian Dany, créateur du club en 2002.

Pour ce qui est de la course, elle se tiendra sur deux communes : Ploërmel et Gourhel, et les deux courses se déroulent sur un circuit de 5,2 kilomètres avec une élévation de 30 mètres.

● Liluan Sérazin



En 20...
Dugu...
terrai...

Or...
repris...
mier...
Pour...
zoo...
selin...
C...
pér...
jou...
gr...
va...
D

YVEL. Une initiation à la pêche et à la biodiversité des milieux aquatiques

Dans L'Yvel, cours d'eau qui débouche du Lac au Duc, des initiations à la pêche sont organisées par la fédération de pêche du Morbihan. La rédaction a suivi le guide...

François Jossec, 30 ans, et Gwénolé Rousseaux, 34 ans, sont des salariés de la fédération de pêche du Morbihan. Deux passionnés qui organisent des initiations à la pêche et à la

biodiversité des milieux aquatiques dans le cadre d'une animation sur les espaces naturels sensibles (ENS).

En arrivant sur place, à Loyat, au milieu du cours d'eau de l'Yvel, des poissons sautent entre les nénuphars, signe de chasse à la surface de l'eau. « Le but de cet après-midi est de valoriser les milieux aquatiques pour protéger tous les sites environnementaux » indique Gwénolé Rousseaux.

Une initiation en trois temps

Pour cela, l'initiation se déroule en trois temps. Le premier est un échange avec le public sur la pollution en plein air et le matériel de pêche, le deuxième, une session pêche en remettant chaque poisson à l'eau, et à la fin, des observations sur la biodiversité avec un temps d'échange une nouvelle fois pour clore l'après-midi.

Lorsque le petit groupe de six personnes composé de cinq



François Jossec, 30 ans et Gwénolé Rousseaux, 34 ans, devant une partie du cours d'eau l'Yvel.



Gwénolé Rousseaux montrant aux enfants comment mettre une ligne sur une canne à pêche télescopique.

enfants arrive, les deux animateurs commencent leurs explications en déclarant : « Quand on quitte un site naturel, on le laisse aussi propre que lorsqu'on est arrivé ». Ils continuent ensuite sur l'importance de l'eau du Lac au Duc pour Ploërmel, puis pose des questions sur le matériel utilisé pour la pêche.

Après cela, les trentenaires

expliquent la technique de pêche qui va être mise en place.

Apprentissage de la biodiversité

Les enfants, très curieux, posent beaucoup de questions aux animateurs. Ensuite, tout le monde se dirige vers le ponton pour commencer la pêche.

Quelques poissons seront attrapés, d'autres ratés, l'es-

sentiel se trouve dans l'apprentissage de la biodiversité dès le plus jeune âge.

En retournant à l'ombre, les deux animateurs ainsi que le groupe ont pu observer des canards colverts, des foulques macroules, des libellules ou encore des martins-pêcheurs.

● Liluan Sérazin

SAINT-MALO-DES-TROIS-FONTAINES

DEUXIÈME ÉDITION DE LA FÊTE MÉDIÉVALE. Et si vous viviez comme le peuple scandinave les 24 et 25 août ?

À Saint-Malo-des-Trois-Fontaines, la deuxième édition de la fête médiévale Midgard en fête va réunir des artisans pour montrer ces métiers de l'ancien temps.

Les 24 et 25 août, l'ambiance sera scandinave à Saint-Malo-des-Trois-Fontaines. En effet, l'association les Arpenteurs d'Ymir, présidée par Laurence Renier, organise la deuxième édition de leur festival Midgard en fête, avec plus d'artisans que l'année dernière.

Cet événement a pour principe de reproduire un camp scandinave avec toutes les activités qui pouvaient être faites, dans le but de montrer aux intéressés la vie des descendants du peuple d'Ymir.

« Renouer avec le travail fait à la main »

Trois nouveaux artisans ont

été appelés par l'association pour participer à ce week-end.

Amet Illuminare expliquera comment l'enluminure s'est développée de génération en génération. De rouille et de forge, une forgeronne présente pour montrer l'évolution du travail du fer. Beccos runos, liquoriste qui montrera les progrès des liqueurs au fil du temps. « Notre but est de renouer avec la qualité du travail français fait à la main. » Pour l'année prochaine, Laurence Renier souhaite encore ajouter trois nouveaux artisans à l'événement.

Trois associations pour ce festival

Pour cette édition, les Arpenteurs d'Ymir seront accompagnés par deux autres associations. La première, L'atelier de l'Oust, animera un atelier de tir à l'arc et de lancer de hâches. La Compagnie grise quant à elle montrera à



Les membres de l'association les Arpenteurs d'Ymir lors de la fête médiévale 2023 à Saint-Malo-des-Trois-Fontaines (Morbihan). Les Arpenteurs d'Ymir

quoi ressemblait la vie en camp.

Et plusieurs autres artisans seront présents : Thomas, forgeron, Laetitia qui

fait de l'osier, Irving, ancien cuisinier professionnel fera goûter les plats de l'époque, un couvreur, Joseph ainsi

que Marc qui travaille le cuir.

La présidente de l'association, Laurence, présentera de la laine qu'elle aura elle-

même filée et proposera aux spectateurs de broder, et le secrétaire, Yann, est un pratiquant de la fonte de bronze au sable. Des musiques, des chants et des fabrications de bougies feront partie du programme également.

Horaires, accès...

Le samedi 24 août, le festival ouvrira ses portes à 11h et se fermera à 20h. Pour le dimanche 25 août, les festivités commenceront à 10h, et le festival se clôturera à 18h.

Pour ce qui est de l'endroit, plusieurs panneaux d'affichages en forme de boucliers scandinaves indiqueront le champ où se déroulera Midgard en fête, et « plusieurs parkings seront balisés », indique le couple de l'association.

Le festival est ouvert à tous et les places seront totalement gratuites, et sur place, il y aura buvette et restauration.

● Liluan Sérazin